



木々の葉も散り、寒さが一段と厳しくなってきました。先日のみそら Niceday では親子で参加して頂きありがとうございました。お家の方と一緒に、子ども達もとても嬉しそうでしたね。コロナ禍での開催となりましたが、保護者の方々のご理解・ご協力のもと、無事に終える事ができ、大変感謝しております。本当にありがとうございました。2020年も残すところ、あとわずかとなりました。寒さに負けず、元気に楽しく過ごしたいと思います！

## ポンポンポン…不思議だな～ひよこぐみより

先週のホームページでもご紹介しましたが、タンポという道具を使った絵の具遊びをとっても上手に楽しむことができたので、この遊びを何か形にできないかと話し合いました。そこで、タンポで出来た丸い形を雪に見立て、クリスマスの製作につなげることにしました。雪が舞っている様子を表現したいので、スノードーム作りに決定！

タンポをスタンプするたび、（色がついた！おもしろい！）（手を動かすと色がだんだん広がる！）など子ども達が感動を味わえる体験になってくれると嬉しいです。どんなクリスマス製作ができるかお楽しみに！！



### 絵本だーいすき

「いち・にい・さんた！」、「わんわんしたらサンタさん」というクリスマスの絵本がひよこ組へ届きました。仕掛け絵本になっていて、子ども達の指で、サンタさんが動いたり、出て来たり隠れたりするので、あっという間に大人気の絵本に！先生達に「読んで～」と持って行き、読んでもらいながら自分で動かしてみたり、または自分で好きな場所へ持っていくと、床に置き、ページを開いて、指でクルクル動かして楽しむ姿などが見られます。この時期、クリスマスやサンタさんの言葉を耳にし、子ども達なりにイメージを膨らませているのではないかでしょうか。絵本を通して、一緒に行事や季節を感じられたらと思います。

また、子ども達の中で膨らんだイメージが製作遊びにも繋がって欲しいなと思います。



### 現在の食事の様子を覗いてみましょう

すみれぐみになり早8か月が経ちました。つかみ食べで、まだ口の中に食べ物をうまく運べず、エプロンや床に沢山こぼしていた時から、最後まで座って食べられるようになり、自分でエプロンや食器のお片付けが出来るようになっています。そして最近では、手を洗って、エプロンを取り、それを袋から出して自分でつけようとする、一連の流れが見られるようになってきました。また、食べこぼしも減り、エプロンも汚さずに食べられるようになっています。エプロンなしでも食べられるようになっている子はお知らせしていきます。



しっかり手洗い → エプロンはどこかな？ → 袋から出して… → 自分で出来るよ！

そして、フォークを使って食べようとする姿も見られるようになりました。しっかりと「つかみ食べ」を経験したからこそ次の段階へのフォークです。楽しい食事の中でフォークへと興味を持tingるよにタイミングを見ながら働き掛けて行きたいと思います。家庭と園とで繋げていきましょう。



### 外遊びを思い切り楽しむ！

日々寒さが厳しくなって来ましたが、園庭に出ると元気いっぱいの子どもたちです。みそらこども園では子どもたちを一斉に外に出すことはしません。一人ひとりの声に耳を傾け、出るタイミングは自分で決められるようにしています。ですから、早く出たい子は一番に出ていきますし、室内での遊びを十分楽しんでから出る子もいます。このように小さい時から様々な場面で、**自分で決める**という経験を大切にしています。「自分で決める（判断する）」そのためには→「考える」 その為には→「話を聞く」 自然と子どもたちの中に「話を聞く力」が育ちます。また、自分の意見を聞いてもらえた、認めてもらえた、尊重してくれたという体験は自信へつながり、これが自己肯定感となってこれから的孩子たちの、活動に向かう強い味方となってくれます。「どっちにする？」「どうしてみる？」会話の中でも、出来るだけ子どもが自分で決めていけるような声掛けをして下さると嬉しいです。自分で決めたことは意欲的に取り組んでくれることでしょう。



一緒に遊ぶよ！ どんどん滑れるよ お友だちを説いて遊ぶ姿も見られます 寒い日にはたきびでほっこり

### \* \* \* おねがい \* \* \*

\* 上着、靴下等にも名前の記入をお願いします。上着は外遊びで汚れてしまいますが、汚れても構わないもの、乾きやすいものを着せて下さい。（フード付き、ポンチョ等は遊具に引っかかる危険です。ご家庭で使用してください。）※食事用エプロンの名前が消えていないかご確認ください。

\* 連絡帳、エプロンを入れた巾着が、通園バックの中に入ったままになっていることがありますので、所定の場所においていただくようお願いします。

\* 寒くなると、厚着になりがちですが、子ども達は戸外を走り回ったり、室内でもよく体を動かすため、汗をかきやすく、風邪の原因に。抵抗力をつけ寒さに強くなるためにも、薄着を心がけましょう。